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Vêpres de la Toussaint 

Marcher avec la Parole 

Cathédrale Notre-Dame de Rouen 

Mercredi 1er novembre 2023 

Lecture 

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (5, 1-12a) 

Homélie 

Qu’il est bon, frères et sœurs, de vous entendre prier avec les mots de la bible, les psaumes ! Qu’il est 

bon de nous entendre proclamer ensemble l’Évangile des béatitudes ! 

Cet après-midi, je n’ai d’autre joie que la vôtre - la nôtre – celle d’être nourris par le pain de la Parole 

de Dieu, et de l’habiter. 

Jésus, avant de gravir sur la montagne, est allé au désert. Il y subit les tentations. Dans la première, le 

Tentateur s’approche et lui propose d’ordonner que des pierres deviennent du pain. Jésus répondit en 

citant le livre du Deutéronome : « Il est écrit : l’homme ne vit pas seulement de pain mais de toute 

parole qui sort de la bouche de Dieu » (Mt 4, 4). 

Je rends grâce à Dieu pour la bouche ouverte de Dieu ! Ses paroles ont été accueillies par tant 

d’hommes et de femmes, aujourd’hui les saints et les saintes de Dieu. 

Je rends grâce pour le Livre de la Parole constamment ouvert dans nos liturgies ; je rends grâce à Dieu 

pour les personnes nombreuses qui, parmi vous, acceptent le service de proclamer la Parole de Dieu. 

Non seulement elles acceptent le service mais elles s’exercent, se forment et habitent la Parole qu’elles 

proclament. C’est devenu dans notre Eglise catholique une pratique courante … elle n’en est pas moins 

extraordinaire et belle : prêter sa bouche et son souffle à la Parole de Dieu. Frères diacres et frères 

prêtres, c’est notre pain quotidien de proclamer la Parole de Dieu : soyons dans l’émerveillement ! 

Je rends grâce à Dieu pour vous tous, lecteurs discrets parfois cachés de la Parole de Dieu. Beaucoup 

ont un rendez-vous quotidien avec une revue ou sur leur ordinateur, et lisent chaque matin ou chaque 

soir, les lectures de la messe du jour. Vous constituez ainsi un réseau d’écoute et de prière bien plus 

important que les réseaux sociaux ! Et votre nourriture est encore plus saine que les aliments bio. Sans 

doute, sentez-vous les bienfaits de votre fidélité. Petit à petit, notre foi est nourrie et notre joie 

augmente. Et nos vies se laissent façonner, parfois interroger ou bouleverser par l’amour de Dieu. 

Comment ne pas danser de joie à la suite de David devant l’Arche d’alliance (cf. 2 S 6, 12-23), avec 

Marie et Elisabeth qui exultent en Dieu, leur Sauveur (cf. Lc 1, 46) ! 
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Cet après-midi, nous avons entendu quelques témoignages et un bel enseignement du Père Vincent 

Breynaert. Ils nous encouragent à marcher avec la Parole en la laissant davantage éclairer notre vie, 

notre monde, notre mission dans ce monde, en particulier auprès et avec les plus pauvres, les malades 

ou les gens de la rue. 

La Parole de Dieu est si diverse et, pourtant, elle rassemble, unifie nos communautés et les pousse à 

sortir à la rencontre des autres. Partagez la Parole de Dieu comme on partage le pain eucharistique, 

dans l’offrande de vos émotions, de vos pensées, de vos peines, de vos joies, pour vivre du mystère 

pascal de Jésus, pour passer de la mort à la vie, pour annoncer que Dieu est amour. 

Les communautés paroissiales ou religieuses peuvent vous aider à former des fraternités de la Parole, 

à inviter des voisins, des amis ou simplement des connaissances. Grâce à la proposition mensuelle du 

service diocésain de formation et grâce à l’Esprit Saint, vous serez surpris de découvrir de nouvelles 

paroles pour la vie, pour votre vie. 

Heureux ! Oui, les béatitudes nous disent le chemin de bonheur qui est celui de la sainteté. Il y a de la 

place pour tout le monde, y compris ceux qui pleurent ou sont insultés. Marchons vers le Royaume 

avec Jésus, l’unique Parole du Père. Accueillons-le maintenant dans le pain eucharistique. 

 DOMINIQUE LEBRUN 
Archevêque de Rouen. 


